



Sehr geehrte Schulleiterinnen und Schulleiter, Lehrerinnen und Lehrer,

am 30. September um 11 Uhr bietet die ARD eine besondere Musikstunde mit dem Vivaldi-Experiment. Seien Sie mit Ihrer Schule live dabei!

Das Vivaldi-Experiment ist ein kulturelles Bildungsangebot, das bundesweit zahlreiche Lehrkräfte und unzählige jugendliche Teilnehmerinnen und Teilnehmer begeistert.

Die „Vier Jahreszeiten“ von Antonio Vivaldi treffen auf MoTrip, einen der aktuell erfolgreichsten Rapper Deutschlands. Das Projekt verbindet Klassik mit Rap und will kulturelle Horizonte erweitern. Seit dem Start des Vivaldi-Experiments im April standen bei vielen Workshops an Schulen und sozialen Einrichtungen die Freude am Entdecken, Hören und Musizieren sowie die Förderung von Selbstvertrauen, Musikalität und interkultureller Kompetenz im Mittelpunkt.



MoTrip hat dafür eigens den Song „Auserwählt“ geschrieben, der auf Vivaldis berühmtem Zyklus basiert. Er und das WDR Funkhausorchester Köln werden das Stück am 30. September um 11 Uhr bei der Abschluss-Show des Vivaldi-Experiments live uraufführen. Unterstützt werden sie dabei von einem großen virtuellen Chor, für den Schülerinnen und Schüler aus ganz Deutschland Videos eingesandt haben, in denen sie den Refrain des Stückes mitsingen.

Bei dem einzigartigen Konzert trifft Pädagogik auf großartige Musik: In einem Live-Hörspiel wird die Geschichte der Anna Maria dal Violin erzählt, die unter den Fittichen ihres Geigenlehrers Vivaldi vom Findelkind zur gefeierten Violinistin wurde. Dazu spielt das WDR Funkhausorchester Auszüge aus den „Vier Jahreszeiten“, es gibt Videobeiträge aus verschiedenen Schulen, mit Chris Tall tritt einer der erfolgreichsten deutschen Comedians auf. Und dass Vivaldis „Sommer“ sogar tanzbar ist, beweisen die mehrfachen Deutschen Breakdance-Meister der „Reckless Crew“.

Die Uraufführung des Stückes „Auserwählt“ wird zudem in innovativer 360°-Grad-Optik gefilmt. So können Sie als Zuschauer virtuell mit den Protagonisten auf der Bühne stehen und das Konzert auf ganz neue Art und Weise nacherleben.

Alle Schulen sind herzlich eingeladen, einzuschalten! Ob beim Public Viewing in der Aula, am Fernseher im Klassenraum oder über Radio und Video-Livestream.



Am 30. September um 11 Uhr wird die Show live in den 3. Fernsehprogrammen des WDR, NDR, rbb sowie Radio Bremen, in ARD alpha und ONE übertragen. Ab 11:05 Uhr kann man zeitversetzt im MDR-Fernsehen dabei sein, ab 11:25 Uhr im HR-Fernsehen. Im Radio überträgt WDR 3 das Konzert in alle ARD Kulturwellen. Einen Video-Livestream gibt es außerdem auf vivaldiexperiment.de und bei concert.arte.tv/.

Zuschauen lohnt sich doppelt: Unter den Klassen, die die Show aufmerksam verfolgen, verlosen wir ein Virtual-Reality-Paket mit 360°-Kamera und Virtual-Reality-Brille für Ihre Schule. Damit sind Sie auf dem neuesten Stand der Technik und können Schulaufführungen, Musik-, Theater- und Sportaktionen dokumentieren und immer wieder erleben, als wären Sie live dabei.

Im Netz finden Sie alle Infos zum Projekt und zum Abschluss-Konzert. Dazu gibt es Schulmaterialien und zahlreiche Resultate, die den Verlauf des Experiments dokumentieren.

Wir freuen uns auf Sie und ihre Teilnahme am Vivaldi-Experiment 2016!

Freundliche Grüße

Ihr Team Vivaldi-Experiment

